



## Los BRICS planean pasar del 50% al 65-70% del control mundial del oro en 2026

### Description

El marco BRICS oro 2026 está impulsando la alianza ampliada hacia un mayor control de las reservas mundiales de oro, apuntando a un cambio del 50% de la producción actual a aproximadamente el 65-70% a través de sistemas coordinados de compra de oro del Banco Central y sistemas de comercio respaldados por oro.

Por Loredana Harsana

El marco BRICS Oro 2026 impulsa la alianza ampliada hacia un mayor control de las reservas mundiales de oro, con el objetivo de pasar del 50 % de la producción actual a aproximadamente el 65 %-70 % mediante la compra coordinada de oro por parte de los bancos centrales y sistemas de comercio con respaldo en oro. Los 11 países miembros del bloque —que abarcan América Latina, Eurasia, África y el Golfo Pérsico— han ido acumulando reservas físicas de oro de forma constante, al tiempo que desarrollan la infraestructura para una unidad monetaria con respaldo en oro.

Los países BRICS han aumentado la proporción de oro en sus reservas totales en un 102 % desde 2020, una tendencia impulsada por las agresivas estrategias de adquisición de los bancos centrales y la apreciación de las valoraciones del metal al momento de redactar este informe. Los bancos centrales de los estados miembros del BRICS representaron más del 50 % de las compras mundiales de oro entre 2020 y 2024, reduciendo progresivamente su dependencia de los activos denominados en dólares.

### El poder de producción impulsa las ambiciones de los BRICS Gold 2026

Las iniciativas de producción de China catalizaron la producción de 380 toneladas de oro en 2024, mientras que Rusia contribuyó con 340 toneladas, lo que demuestra la capacidad de producción actual de los países BRICS y los estados alineados. La producción combinada de los BRICS y países aliados estratégicamente, como Kazajistán, Irán y Uzbekistán, se ha acelerado hasta representar aproximadamente el 50 % de la producción mundial, lo que ha transformado la dinámica de las reservas mundiales de oro.

### Anuj Gupta, director de Ya Wealth, dijo lo siguiente:

Los países miembros del BRICS están produciendo más oro y vendiendo menos. Al mismo tiempo, también están comprando oro en el mercado internacional. Según datos existentes, entre 2020 y 2024, los bancos centrales de los respectivos países BRICS compraron más del 50 % del oro mundial.

La adquisición estratégica de Brasil impulsó la compra de 16 toneladas de oro en septiembre de 2025, lo que marcó su primera compra de oro desde 2021. Esta operación aprovechó varios objetivos monetarios clave, elevando sus reservas totales a 145,1 toneladas y señalando un compromiso renovado con los planes de expansión del oro BRICS para 2026 en múltiples sectores esenciales. Los patrones de compra de oro del Banco Central han sido pioneros en nuevos enfoques para la gestión de reservas en toda la alianza.

### **El camino hacia el control del 65-70% a través de la influencia económica de los BRICS**

Frank Giustra, hablando en la Cumbre de Metales Preciosos en Beaver Creek, Colorado, fue claro sobre el hecho de que:

Créase o no, estamos en la era del dinero fuerte. Si tienes oro en papel, no tienes oro real. Cuando llegue la crisis, no existirá.

Las iniciativas de reservas combinadas han maximizado las reservas de los estados miembros del BRICS hasta superar las 6.000 toneladas en este momento, con Rusia a la cabeza con 2.336 toneladas, seguida por China con 2.298 toneladas y la India con 880 toneladas al momento de escribir este artículo.

A través de varias alineaciones geopolíticas importantes, la expansión del bloque a 11 miembros (incluidos Egipto, Etiopía, Irán, Emiratos Árabes Unidos, Arabia Saudita e Indonesia) ha revolucionado el poder económico y de recursos colectivo, y representa el 46% de la población mundial y el 37% del PIB global.

Las iniciativas estratégicas han establecido la viabilidad de la transición del 50% al 65-70% de control, considerando la combinación de la expansión del bloque y las compras agresivas continuas a través de las estrategias actuales de compra de oro de los bancos centrales. En múltiples marcos monetarios importantes, el desarrollo de la infraestructura de liquidación de oro se ha acelerado, y la transición hacia mecanismos comerciales respaldados por oro continúa cobrando impulso. Las ambiciones de los BRICS para el oro en 2026 se están optimizando mediante el aumento de la influencia económica de los BRICS en numerosos sectores y regiones importantes, lo que ha propiciado las condiciones para un mayor control sobre las reservas mundiales de oro en los próximos meses.

El Maipo/BRICS

#### **Date Created**

Febrero 2026